

# 那覇市教育委員会会議録

平成25年度第19回(定例会)

署名人

委員長

開催日時 平成26年1月8日(水)

開会 午後2時00分

閉会 午後4時27分

開催場所 那覇市役所11階 1101A・B会議室

出席委員 添石幸伸委員長、喜久里美也子委員、城間勝委員、饒波正博委員、城間幹子教育長

## 議事日程

(4~11は非公開)

- 1 委員長職務代理者の指定について
- 2 議案第36号 那覇市スポーツ推進審議会臨時委員の委嘱について(市民スポーツ課)
- 3 報告1 那覇市議会12月定例会における議決議案及び代表・一般質問答弁状況について(総務課)
- 4 議案第37号 平成25年度那覇市一般会計予算(2月補正予算)に関する意見の申し出について  
(幼稚園関係分)(こども政策課)
- 5 報告2 平成26年度那覇市一般会計予算に関する要求について(幼稚園関係分)(こども政策課)
- 6 議案第38号 平成26年度那覇市一般会計予算に関する意見の申し出について  
(幼稚園関係分)(こども政策課)
- 7 報告3 平成26年度那覇市一般会計予算に関する要求について(総務課)
- 8 議案第39号 平成26年度那覇市一般会計予算に関する意見の申し出について(総務課)
- 9 報告4 平成25年度那覇市一般会計補正予算(2月補正)に関する要求について(総務課)
- 10 議案第40号 平成25年度那覇市一般会計補正予算(2月補正)に関する意見の申し出について(総務課)
- 11 報告5 平成25年度那覇市一般会計補正予算(12月補正)の確定について(総務課)

出席職員

【生涯学習部】佐久川馨部長、宮内勇人副部長

(総務課) 伊良皆宜俟課長、山内健副参事、島袋久美子主査、當間千明主査

(市民スポーツ課) 外間章課長、内間実主幹、上原淳主査、細田聖子主事

【学校教育部】喜瀬乘英部長、森田浩次副部長

【こどもみらい部】本部栄治副部長

(こども政策課) 惣慶敦子主幹、神村健一郎主査

会議録作成 (総務課) 赤嶺明日香主査

添石委員長

ただいまから、平成25年度第19回教育委員会会議定例会を開催いたします。本日の会議録署名は城間委員にお願いいたします。それでは、議事日程1番目は、「委員長職務代理者の指定について」となっております。委員長職務代理者の職務は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第12条第4項により、「委員長に事故があるとき、又は、委員長が欠けたときは、あらかじめ教育委員会の指定する委員がその職務を行う」と規定されております。それでは、選挙の方法につきまして、那覇市教育委員会会議規則第3条の規定により、単記無記名投票で決定するか、指名推選で決定するかになりますが、委員の皆さん、いかがいたしましたらどうか。

城間委員

指名推選でよろしいかと思いますが、いかがでしょうか。

添石委員長

いま指名推選とありましたが、よろしいでしょうか。

全員

異議なし

添石委員長

指名推選でということで皆さんから決議をいただきました。それではご指名の方をどなたかいただきたいと思いますが、いかがでしょうか。

城間委員

私の目の前に座っておりますお二人とも適任者と思いますけれども、時間の確保というか、時間をうまく使えるという意味では、喜久里委員がいま現在では適任ではないかということで、喜久里委員を推選します。

全員

異議なし

添石委員長

異議なしということがございました。それでは、ただいま城間委員の方から指名推選がありました委員長職務代理者は喜久里委員ということで、ご異議ないでしょうか。

全員

異議なし

添石委員長

異議なしということで、委員長職務代理者は、喜久里委員ということで決定いたします。任期は、平成26年1月8日から平成27年1月7日までの1年間となりますのでよろしくお願ひいたします。それでは、これで職務代理者は喜久里委員と代わりましたので、席替えの方をお願いしたいと思います。それでは進行してまいります。続きまして、日程2の議案第36号「那覇市スポーツ推進審議会臨時委員の委嘱について」説明をお願いします。

佐久川部長

提案理由説明

外間課長

資料説明

添石委員長

それでは、本件につきましてご質問、ご意見等がございましたらお願ひいたします。

饒波委員

スポーツ審議会委員ということで、正委員と臨時委員があつて、この臨時委員の方々は審議会でいろいろなことを話し合われると思うのですが、この指定管理選定に関わる審議のみに参加ということでおろしいでしょうか。

- 外間課長 これは那覇市スポーツ推進審議会のほうに、特定の事項を調査審議させるため  
に審議会に臨時委員を置くというのがございまして、今回、7名の正委員がおり  
ますが、明らかにお二人は除斥になるとわかつておりますので、その二人について  
臨時委員を増やしてやるということで、これは審議が終わりましたら、そのま  
ま任期は終えることになっております。
- 添石委員長 饒波委員、よろしいでしょうか。
- 饒波委員 はい。
- 添石委員長 他どなたかご意見、ご質問ございませんか。
- 城間委員 ここに書かれた委員については、特に異議はありません。委員の委嘱というか、  
提案するときに、その都度申し上げていると思うのですが、広く人材の活用とい  
う意味からは、どの委員が何年したということが備考欄にあって、新しい人も発  
掘していくということで任期がわかればいいのかなと思います。
- 添石委員長 以前から指摘されているところでありますので、本件に限らず、今後、ぜひ準  
備の方をよろしくお願ひします。他いかがでしょうか。
- 喜久里委員 もう一度教えていただきたいのですが、指定管理の予定の方というのは、まだ  
現時点では申込みは1団体ということでしょうか。
- 外間課長 これも先程説明いたしましたが、この奥武山体育施設、トレーニング室、スタ  
ジアム、パークがございますけれども、一体で管理した方が非常に効率的と考え  
るものですから、あえて他の団体を入れておりません。そういうことで1者とな  
るのでですが、ただ、そのままではなくて、このトレーニング室の運営が相応しい  
かというのを審査して、ある基準点を満たさないと選外になるということもござ  
ります。そういう意味で、選定委員会で審議をいたします。
- 喜久里委員 指定管理の任期はどのぐらいになるのですか。
- 外間課長 去年、選定いたしまして、3年ございますが、もう今年度は終わりますので、  
2カ年です。2カ年やりましたら、今回はこのスタジアム、パーク、トレーニン  
グ室を含めた3施設を一括して公募いたします。
- 喜久里委員 いまも素晴らしい運営をなさっていると思うのですが、市民の目から見たら、  
またチャンスがあるというのがいいと思いますので、そのようにまた期待したい  
と思います。
- 添石委員長 よろしいでしょうか。
- 喜久里委員 はい。
- 添石委員長 他ありますでしょうか。特になければ、私から1点だけですが、正委員の7番、  
金城氏ですけど、沖縄税理士会研修副部長となっていますけど、これも役職が変  
わっているかと思いますので、直していただきたいと思います。本件だけでも3  
カ所、たまたま私も同じ業界なので、ぜひ事前のご確認等をいただければと思

見があるならば、別の勉強会の中で、ぜひ設定をさせていただきたいと思います。  
事務方、我々としては、公表する予定はないという強い気持ちでおりますので。

添石委員長

饒波委員、よろしいでしょうか。

饒波委員

はい。

添石委員長

他いかがでしょうか。

城間委員

最後の「なは青年祭」、このことについてお尋ねしますけれども、もちろん開催できなかったのは、第一義的には、青年団に責任がと思いますけれども、地域の活性化を考えた場合にベースになるのは青年だと思った場合には、教育行政として予算的な支援ももしかしたらなさっているのか、まずこの1点。それから、こういう状況の中で申しましたように、第一義的には青年団に問題があるけれども、促進という意味では、教育行政はどうテコ入れをしなければならないのかという、来年もできませんということにはなってほしくないし、那覇の青年は連絡、ネットワークが非常に弱いということにならないような何か策を考えているのかどうかを聞かせてほしいと思います。

喜瀬部長

まず、この青年団体連絡会の方には補助金を出しております。

城間委員

どのくらい出しているのですか。

喜瀬部長

金額に関しては、調べてお答えします。それから今回、この答弁にもあるように、開催の事務局自体が弱体化して運営ができないということで、私たちも運営費を補助しているところではありますが、初めて気づいたんです。そういう意味では、青年団体連絡会の今後活動ができるように、教育委員会からしても働きかけると。ただ、働きかけると言っても事務局運営そのものというと非常に難しいところがありますから、相談役として常に声かけて、今回の那覇青年祭の運営に関して企画部分での関わりということも大いにあると思います。そういう部分を今後やっていかなければならないということは、担当課の方とも確認はされております。担当課は具体的にできる支援というは何なのかというのを検討してもらっているところです。

伊良皆課長

青年団体連絡協議会への予算額ですが、153万円、補助金として拠出しております。

添石委員長

他に、ご質問いかがですか。

喜久里委員

ページが24ページと25ページになりますが、先日、那覇市の施設巡りのときに前島小学校で6年生の食器が民芸品だったので、すごく美しかったのを記憶しているのですが、思ったよりも少ないなという、各学年あるのかしらと思ったのですが、これから広がりか何か具体的にありましたら教えていただきたいなというのと、次のページも他の地域ではミンサーとか、絆などの部分も制服に入れているようですが、那覇市はいかがですかというのに関して、基本的な考えみ

たいなものをいま一度聞かせていただきますでしょうか。

喜瀬部長

まず、特に琉球漆器等の場合においては、管理と言いますか、洗ったり、保管したりというところが非常に難しい側面があるようです。ですから、頻繁に活用する、複数の学校に配置して使用してもらうところについては厳しい側面があると。もちろん金額的なものもありますが、そういった意味では、体験をしていく場をもう少し考えていくことが必要だけれども、直接、数を増やすことについては、給食室としては非常に難しい側面があるということでございました。それから縫等民芸品の制服等への活用の問題ですけれども、確かに紺とか、ミンサーとか、そういうものを制服にというのは、綺麗ですよね。かりゆしにおいてもそうですけれども、かなり値段が上がってしまうと。制服の場合には特に家庭への負担ということになりますので、そういった意味では、まずその点を考えなければいけないと。もう1点は、制服というのは、学校の顔でもありますので、地域と、それから現在の保護者を含めて、その中で定まってきているものですから、教育委員会として取り入れなさいということは、保護者の負担部分を教育委員会として何とかできるとか、そういう予算化がなければできないかと思います。そういったところは、地域にある意味では預けるということで、私たちは紹介はできるけれども、頑張って取り入れて下さいというところには、なかなか難しい側面があるというふうに考えております。

城間教育長

食器の件ですけれど、答弁にありますように沖縄県学校給食会が所有するといつて、県が試しに沖縄の県産品、リュウキュウマツ、それからデイゴとか、とにかく沖縄にある木材を使っていま食器を作っているんです。その重さであるとか、それから洗浄に耐えられるかとか、これでいま試しということで、各学校部分的に使ってもらっている。それによって、これは大丈夫だ、もう少し軽量化すれば大丈夫とか、そういった動きがあれば、もっともっとたくさん提供されていくのではないかと思いますし、そこまでであれば、那覇市としてもまたと、それは何年かかるかどうかはわかりませんが、いまの伝統工芸品の食器の使用については、こういう背景があります。

喜久里委員

部長と教育長がおっしゃったように、管理や予算の面で大変厳しい面はあると思うのですが、だからこそいろいろな工夫とか、アイディアで沖縄県、那覇市民らしい、給食もそういうふうに進んでいますよね、お家ではイナムルチ食べないのに、給食のイナムルチがおいしいから作ってという逆の動きも出てきていますので、リードして、沖縄の良さを伝えるように、今後もまた頑張っていただけたらと思います。大変だと思いますが、よろしくお願ひします。

喜瀬部長

いまのところ少しだけ説明させて下さい。教育長からもありましたけれども、通常、漆器という場合にはデイゴ、非常に軽いもので作られていますよね。強度

の面での問題、そういう意味では教育長からありましたけれども、木材、木を変えて、さらに漆そのものもかなり研究されていて、いわゆる琉球漆器とは違った漆もやった上で、給食の方に活用してテストされているところです。そういう意味では、広がる可能性もあるというものがございます。

喜久里委員

楽しみにしています。

添石委員長

よろしいでしょうか。それでは、報告1「那覇市議会12月定例会における議決議案及び代表・一般質問答弁状況について」は、これで終了いたします。それでは、続きまして議案第37号「平成25年度那覇市一般会計予算（2月補正予算）に関する意見の申し出について（幼稚園関係分）」から議案第40号「平成25年度那覇市一般会計補正予算（2月補正）に関する意見の申し出について」までの議案4件、及び報告2「平成26年度那覇市一般会計予算に関する要求について（幼稚園関係分）」から報告5「平成25年度那覇市一般会計補正予算（12月補正）の確定について」までの報告4件の案件については、予算編成過程、予算要求の数値があるため、「地方教育行政の組織及び運営に関する法律第13条第6項」を適用し、非公開とすることが適当であると思われますので、その可否について委員の議決を図りたいと思いますが、非公開としてよろしいでしょうか。

全 員

異議なし

添石委員長

それでは、議決により非公開といたしますので、関係者以外は退席をお願いいたします。

～ 非公開 ～

添石委員長

それでは非公開を解きます。以上をもちまして平成25年度第19回教育委員会会議定例会を終了いたします。